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LES	TEXTES	BIBLIQUES		
33e	dimanche	du	temps	ordinaire	B	
	
Lecture	du	livre	du	prophète	Daniel	(Dn	12,	1-3)	
En	ce	temps-là	se	lèvera	Michel,	le	chef	des	anges,		
celui	qui	se	tient	auprès	des	fils	de	ton	peuple.	
Car	ce	sera	un	temps	de	détresse	comme	il	n’y	en	a	jamais	eu	
depuis	que	les	nations	existent,	jusqu’à	ce	temps-ci.	
Mais	en	ce	temps-ci,	ton	peuple	sera	délivré,	
tous	ceux	qui	se	trouveront	inscrits	dans	le	Livre.	
	
Beaucoup	de	gens	qui	dormaient	dans	la	poussière	de	la	terre	
s’éveilleront,	les	uns	pour	la	vie	éternelle,	
les	autres	pour	la	honte	et	la	déchéance	éternelles.	
Ceux	qui	ont	l’intelligence	resplendiront	comme	la	splendeur	du	firmament,	
et	ceux	qui	sont	des	maîtres	de	justice	pour	la	multitude	
brilleront	comme	les	étoiles	pour	toujours	et	à	jamais.	
	

Psaume	:	Ps	15	(16),	5.8,	9-10,	11	
	
R/	Garde-moi,	Seigneur	mon	Dieu,	Toi	mon	seul	espoir.	(Ps	15,	1)	
	
Seigneur,	mon	partage	et	ma	coupe	:	
de	toi	dépend	mon	sort.	
Je	garde	le	Seigneur	devant	moi	sans	relâche	;	
il	est	à	ma	droite	:	je	suis	inébranlable.	
		
Mon	cœur	exulte,	mon	âme	est	en	fête,	
ma	chair	elle-même	repose	en	confiance	:	
tu	ne	peux	m’abandonner	à	la	mort	
ni	laisser	ton	ami	voir	la	corruption.	
		
Mon	Dieu,	j’ai	fait	de	toi	mon	refuge…	
Tu	m’apprends	le	chemin	de	la	vie	:	
devant	ta	face,	débordement	de	joie	!	
À	ta	droite,	éternité	de	délices	!	

	
	
Lecture	de	la	lettre	aux	Hébreux	(He	10,	11-14.18)	
Dans	l’ancienne	Alliance,	tout	prêtre,	chaque	jour,		
se	tenait	debout	dans	le	Lieu	saint	pour	le	service	liturgique,	
et	il	offrait	à	maintes	reprises	les	mêmes	sacrifices,	
qui	ne	peuvent	jamais	enlever	les	péchés.	
	
Jésus	Christ,	au	contraire,	
après	avoir	offert	pour	les	péchés	un	unique	sacrifice,	
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s’est	assis	pour	toujours	à	la	droite	de	Dieu.	
Il	attend	désormais	que	ses	ennemis	soient	mis	sous	ses	pieds.	
Par	son	unique	offrande,	il	a	mené	pour	toujours	à	leur	perfection	
ceux	qu’il	sanctifie.	
	
Or,	quand	le	pardon	est	accordé,	on	n’offre	plus	le	sacrifice	pour	le	péché.	
	
Acclamation	:	
Alléluia.	Alléluia.		
Restez	éveillés	et	priez	en	tout	temps	:	
ainsi	vous	pourrez	vous	tenir	debout	devant	le	Fils	de	l’homme.	
Alléluia.	
(cf.	Lc	21,	36)	
	
Évangile	de	Jésus	Christ	selon	saint	Marc	(Mc	13,	24-32)	
	
En	ce	temps-là,	Jésus	parlait	à	ses	disciples	de	sa	venue	:	
				«	En	ces	jours-là,	après	une	grande	détresse,	
							le	soleil	s’obscurcira	et	la	lune	ne	donnera	plus	sa	clarté	;	
							les	étoiles	tomberont	du	ciel,	et	les	puissances	célestes	seront	ébranlées.		
	

Alors	on	verra	le	Fils	de	l’homme	venir	dans	les	nuées	avec	grande	puissance	et	avec	gloire.	
Il	enverra	les	anges	pour	rassembler	les	élus	des	quatre	coins	du	monde,	
depuis	l’extrémité	de	la	terre	jusqu’à	l’extrémité	du	ciel.	

	
Laissez-vous	instruire	par	la	comparaison	du	figuier	:		
dès	que	ses	branches	deviennent	tendres	et	que	sortent	les	feuilles,		
vous	savez	que	l’été	est	proche.	

					 De	même,	vous	aussi,	lorsque	vous	verrez	arriver	cela,	
	 sachez	que	le	Fils	de	l’homme	est	proche,	à	votre	porte.	
				 Amen,	je	vous	le	dis	:		
	 cette	génération	ne	passera	pas	avant	que	tout	cela	n’arrive.	
					 Le	ciel	et	la	terre	passeront,	mes	paroles	ne	passeront	pas.	
					 Quant	à	ce	jour	et	à	cette	heure-là,	nul	ne	les	connaît,	
	 pas	même	les	anges	dans	le	ciel,	pas	même	le	Fils,	mais	seulement	le	Père.	»	
	
	
		
ENSEIGNEMENT		par	Colette	Beauchemin	
	
Introduction	à	la	première	lecture	:	livre	du	prophète	Daniel	(Dn	12,	1-3)	

Qu’est-ce	que	le	mot	Apocalypse	évoque	pour	vous?			

Force	est	de	constater	que	le	mot	"apocalypse"	a	mauvaise	presse.	Il	véhicule	des	
images	de	catastrophe	et	de	fin	du	monde.	En	fait,	le	terme	vient	d'un	mot	grec	qui	
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signifie	littéralement	"enlever	le	voile".	Une	apocalypse	est	donc	une	parole	qui	cherche	
à	dévoiler	et	non	à	obscurcir.	
	
Le	mot	apocalypse	a	bien	souvent	été	victime	de	mauvaise	interprétation	et	même	de	
détournement	de	sens.	Pensons	aux	sectes	et	aux	interprétations	fondamentalistes	qui	
utilisent	ce	langage	pour	prédire	la	fin	du	monde.					

En	fait,	le	genre	littéraire	apocalyptique	appartient	aux	prophètes	bibliques.	Un	
prophète	ne	cherche	pas	à	prédire	l'avenir;	il	introduit	ses	auditeurs	au	sens	et	à	
la	connaissance	des	évènements	en	cours.		Il	s'intéresse	au	salut	et	à	ce	qui	est	en	train	
de	se	jouer	à	son	époque.	

L’auteur	projette	dans	l'avenir	ce	qui,	en	fait,	est	en	train	de	se	passer	au	présent,	en	y	
intégrant	son	regard	de	foi.	À	travers	un	langage	imagé	les	croyants	en	arrivent	à	
décoder	leur	vie,	parfois	très	tourmentée,	grâce	à	l'espérance	que	le	prophète	tente	de	
communiquer.		Finalement,	c'est	un	message	qui	appelle	à	l'espérance	dans	les	
moments	difficiles,	dans	les	temps	de	détresse.	

Le	texte	que	nous	allons	entendre	est	écrit	dans	ce	style	apocalyptique.		Les	auteurs	
écrivent	au	futur	ce	qui,	en	réalité,	est	en	train	de	se	réaliser.		On	est	au	retour	d’exil.		Le	
peuple	d’Israël	qui	avait	tout	perdu,	en	étant	déporté,	exilé,	fait	face	à	un	dénouement	
inattendu.		Le	roi	Cyrus,	fait	ramener	les	exilés	au	pays.		Les	auteurs	dévoilent	ce	que	
Dieu	est	en	train	de	faire,	comment	la	lumière	de	Dieu	triomphe.		Cela	est	rendu	visible	
aux	sages	qui	ont	l’intelligence,	nous	dit	le	texte.		Ils	deviennent	comme	des	étoiles	qui	
brillent	dans	la	nuit.		Cette	intelligence	viendrait-elle	justement	de	la	manière	de	
regarder	la	réalité,	avec	les	yeux	de	la	foi	pour	ainsi,	devenir	prophète?	

Introduction	au	Psaume	15	:	

Dieu	ne	nous	abandonne	pas	à	la	mort,	nous	dit	le	Psalmiste.			

En	Jésus	nous	en	avons	l’assurance,	car	le	Christ	descend	avec	nous	aux	enfers	de	nos	
enfermements	et	de	nos	détresses	pour	nous	faire	ressusciter	avec	Lui.		Parce	qu’il	est	
passé	par	la	mort,	il	peut	nous	montrer	le	Chemin	de	la	Vie.			

Introduction	2e	lecture	:	lettre	aux	Hébreux	(He	10,	11-14.18)	

Peut-être	avez-vous	déjà	entendu	dire	ou	avez-vous	déjà	prononcé	ce	genre	de	
discours	:	«	Qu’est-ce	que	j’ai	fait	au	bon	Dieu	pour	qu’un	tel	malheur	m’arrive?		Sous	
entendu	:	Est-ce	que	je	suis	en	train	de	payer	pour	quelque	chose	de	mal	que	j’aurais	
fait?		Ou	bien,	dans	le	même	vision	des	choses,	vous	arrive-t-il	de	penser	qu’il	faudrait	
bien	que	vous	fassiez	quelque	chose	pour	vous	faire	pardonner	tel	ou	tel	action	ou	
comportement,	par	peur	d’être	puni	par	Dieu.		
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Cette	pensée,	même	fugitive,	provient	d’un	sentiment	de	culpabilité	qui	peut	être	sain,	
mais	ce	qui	est	malsain,	c’est	la	fausse	image	de	Dieu	qui	est	sous-jacente.		Elle	trahit	
une	peur	de	Dieu,	tel	que	nous	l’imaginons.		St-Paul,	dans	sa	lettre	aux	Hébreux	nous	
rappelle	que	dans	l’ancienne	Alliance,	le	grand	prêtre	devait	répéter	les	sacrifices	pour	
le	pardon	des	péchés.		C’était	toujours	à	recommencer	puisque	le	peuple	retombait	
toujours	dans	le	péché.		Selon	sa	vision	de	Dieu,	Israël	avait	la	conviction	qu’il	devait	
payer,	faire	des	sacrifices,	pour	apaiser	la	colère	de	Dieu.		Au	Temple	de	Jérusalem,	on	
immolait	des	agneaux	pour	le	pardon	des	péchés.			

Jésus,	l’Agneau	de	Dieu,	a	offert	sa	vie	pour	nous	faire	entrer	dans	une	nouvelle	Alliance	
et	nous	débarrasser	de	cette	fausse	image	de	Dieu.		Il	nous	a	aimé	jusqu’au	bout	pour	
nous	montrer	son	pardon	définitif.		Nous	n’avons	pas	besoin	de	multiplier	les	sacrifices	
pour	être	aimés	et	pardonnés.	Le	pardon	nous	est	donné	une	fois	pour	toute,	quand	
bien	même	nous	sommes	inconscients	du	mal	que	nous	faisons.		N’est-ce	pas	ce	qu’il	a	
dit	sur	la	croix	:	Père,	pardonne-leur	car	ils	ne	savent	pas	ce	qu’ils	font.			Si	nous	sommes	
dans	la	détresse	ce	n’est	assurément	pas	parce	que	nous	avons	quelque	chose	à	payer.	
Dieu	n’est	pas	contre	nous,	il	est	avec	nous.		Mais	pour	recevoir	le	pardon	donné,	ne	
faut-il	pas	savoir	l’accueillir.		La	délivrance	ne	s’impose	pas,	elle	se	reçoit.				

Introduction	à	la	lecture	de	l’Évangile	:	Marc	13,	24-32)	

Cet	extrait	du	chapitre	13	de	l’Évangile	de	Marc	est	écrit	dans	un	style	apocalyptique.		
C’est	le	style	littéraire	qui	convient	le	mieux	au	temps	de	crise	dans	lequel	la	
communauté	de	Marc	est	plongée.		Écoutons	une	première	fois	ce	texte	en	étant	
conscient	du	contexte	de	persécution	dans	lequel	se	trouvent	les	premiers	chrétiens	à	
qui	Marc	s’adresse.		À	cause	de	leur	foi,	les	premiers	chrétiens	ont	été	des	martyrs.		Ils	
ont	été	mis	en	prison,	lapidé,	exécutés.		Ils	ont	subi	le	même	sort	que	leur	Maître.		Au	
cœur	de	leur	détresse,	le	Christ	les	avait-il	abandonnés?		

*Première	lecture	à	voix	haute.			

Je	vous	invite	maintenant	à	relire	ce	texte	personnellement	en	étant	attentifs	à	toutes	
les	images	que	Marc	utilise	pour	parler	à	sa	communauté.			Lesquelles	parlent	de	leur	
détresse,	lesquelles	suscitent	l’espérance?		Quel	effet	ce	langage	a	sur	vous?				

Quelles	sont	les	images	utilisées	par	Marc?		Lesquelles	vous	étonnent,	vous	dérangent?		

-	le	soleil	s’obscurcit,	la	lune	ne	donne	plus	sa	clarté		(À	l’inverse	de	la	Genèse	où	Dieu	
crée,	on	semble	évoquer	le	retour	au	chaos.		Mais	serait-il	plutôt	question	d’une	
nouvelle	création	qui	succède	à	la	nuit.		Comme	à	la	mort	du	Christ,	le	ciel	s’obscurcit,	
puis	au	matin	de	Pâques,	le	soleil	se	lève.)	
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-	les	étoiles	tombent	du	ciel,	les	puissances	célestes	sont	ébranlées	(dans	la	Bible,	les	
astres,	les	puissances	célestes	sont	associés	aux	idoles.		Une	manière	de	parler	des	
idoles	qui	sont	détrônées)	
	
-	Le	Fils	de	l’homme	vient	sur	les	nuées,	(expression	que	l’on	retrouve	également	dans	le	
livre	de	Daniel	–	elle	désigne	le	vainqueur	des	puissances	du	monde,	représentées	par	
autant	de	bêtes	féroces.	Le	Fils	de	l'homme	est	le	vainqueur	du	combat	et	la	royauté	
universelle	lui	est	remise).	
	
-	Le	Fils	de	l’homme	est	proche.		Qui	est	ce	Fils	d’homme	?		
(Dans	 les	 Évangiles,	 l'expression	 "Fils	 de	 l'homme"	 apparaît	 plus	 de	 70	 fois.	 Et...	
exclusivement	 sur	 les	 lèvres	 de	 Jésus	 !	On	peut	 donc	penser	 que	 les	 évangélistes	 ont	
retenu	là	une	de	ses	expressions	typiques.	Pourquoi	Jésus	se	présente-t-il	ainsi	?		Peut-
être	à	cause	de	l'ambiguïté	du	titre.	Car	il	peut	être	compris	dans	un	sens	banal	:	Jésus	
est	 "fils	 de	 l'homme",	 au	 sens	 où	 il	 est	 pleinement	 homme,	 enraciné	 dans	 une	
descendance,	 rattaché	 à	 une	 famille,	 des	 amis,	 un	 métier,	 un	 village...	 Il	 vit	
discrètement,	sans	revendiquer	sa	filiation	divine.	Mais	l'expression	renferme	aussi	une	
allusion	 nette	 à	 l'apocalyptique	 que	 tout	 juif	 est	 susceptible	 d'entendre.	 Elle	 laisse	
entrevoir	 l'autre	 face,	 plus	 mystérieuse,	 de	 son	 identité.	 Cet	 homme	 a	 un	 rapport	
particulier	à	Dieu	qui	"a	mis	en	lui	tout	son	amour".	Il	est	le	Fils	de	Dieu).			

-	Le	Fils	de	 l’homme	est	à	votre	porte.	 	 (En	 fait	 le	Christ	vient	en	permanence	à	notre	
porte	en	demandant	de	lui	ouvrir	(Ap	3,	20)	pour	qu’il	établisse	en	nous	sa	demeure).			

-	les	anges	rassemblent	les	élus,	des	quatre	coins	du	monde.	(Qui	sont	ces	élus	?	Dans	
l’apocalypse	on	parle	des	144,000	milles	–	chiffre	symbolique	12	x	12,000	qui	représente	
tous	les	humains	puisque	le	salut	est	offert	à	tous).			
	
-	l’heure	que	nul	ne	connaît	(parce	que	c’est	l’heure	qui	vient	toujours	à	l’improviste.		
L’heure	du	dépouillement	où	paradoxalement	on	peut	découvrir	que	même	si	on	perd	
tout,	on	a	tout,	car	la	terre	et	le	ciel	passeront	mais	la	Parole	ne	passera	pas).			
	
-	cette	génération	ne	passera	pas	avant	que	tout	cela	n’arrive.	(Au-delà	du	fait	que	les	
premiers	chrétiens	croyaient	que	le	Christ	reviendrait	établir	son	règne	incessamment,	
ces	paroles	nous	ont	transmises	pour	réveiller	l’espérance	au	cœur	de	chaque	
génération).	

L’auteur	biblique	cherche	à	lever	le	voile	sur		la	Présence	de	Dieu	à	l’œuvre	dans	un	
temps	de	détresse.		Le	Royaume	est	là,	pour	qui	sait	voir	au	delà	de	tous	ce	qui	
s’effondre.		Un	monde	nouveau	naît.		Le	drame	de	l'enfantement	du	monde	nouveau	
embrasse	toute	l'histoire	du	monde.	Chaque	génération	le	vit	pour	son	propre	compte	
et	l'humanité	prise	dans	son	ensemble	le	vit	jusqu'à	l'entrée	dans	le	septième	jour,	celui	
du	repos	de	Dieu,	celui	de	la	création	achevée.	

Dans	ce	chapitre	13	de	Marc,	deux	mots	clé	doivent	retenir	notre	attention	:	"Ne	
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craignez	pas"	(v.	7	et	11)	et	"Soyez	sur	vos	gardes,	veillez"	(v.	33-37).	"Veillez",	dans	le	
sens	de	ne	pas	se	laisser	tromper	par	les	apparences,	c'est	bien	Dieu	qui	vient.		Quand	
nous	ne	voyons	que	malheur	et	désolation	c’est	que	nous	ne	sommes	pas	éveillés.	Sa	
venue	accompagne	tout	ce	qui	se	passe	dans	notre	vie.	A	propos	de	tout	et	de	n'importe	
quoi	une	question	nous	est	posée:	"Veux-tu	m'ouvrir?".	Alors	ce	qui	aurait	pu	être	
seulement	désastre	et	destruction	devient	naissance	à	un	monde	nouveau.		C’est	
souvent	dans	le	dépouillement	que	l’on	accepte	d’ouvrir	la	porte.			

Pour	le	temps	de	méditation	qui	va	suivre,	vous	êtes	invités	à	vous	laisser	interroger	par	
toutes	ces	images	et	les	laisser	vous	dévoiler	la	Parole	de	Dieu	qui	vous	est	adressée	
personnellement.		

	
	
LA	MÉDITATION	GUIDÉE			par	Francine	Vincent	
	
Je	vous	invite	à	vous	déposer	devant	Dieu	:		
Ouvrez	doucement	les	mains…		
Dites	lui	quelques	mots	qui	viennent	du	fond	de	votre	cœur.	
	
	 	 Me	voici,	Seigneur.	
	 Seigneur,	je	t’aime	
	 Tu	es	mon	seul	espoir!	
	Silence	(2’)	
__________________________	
Dans	le	livre	du	prophète	Daniel	nous	avons	lu	:	
«	Ce	sera	un	temps	de	détresse	comme	il	n’y	en	a	jamais	eu.»	
	
Et	dans	l’Évangile	de	Marc	:	
«	En	ces	jours-là,	après	une	grande	détresse,	le	soleil	s’obscurcira	et	la	lune	ne	donnera	plus	sa	
clarté…	»	
	
Quelles	sont	ces	grandes	détresses	dont	parlent	les	Écritures?	
Quelles	sont	les	détresses	que	je	rencontre	dans	ma	vie,	dans	mon	entourage,	dans	le	monde?	
	
Silence	(3’)	
____________________________________	
	
Dans	ces	grandes	détresses,	mes	yeux	cherchent	Dieu,	un	signe	chargé	d’espérance.	«	Tu	
m’apprends,	Seigneur,	le	chemin	de	la	vie	»	dit	le	psalmiste.	

Qu’est-ce	qui	ranime	mon	espérance	?	
Qu’est-ce	qui	est	pour	moi	chemin	de	vie	?	

	
Silence	(3’)	
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«	Je	garde	le	Seigneur	devant	moi	sans	relâche;	il	est	à	ma	droite	:	je	suis	inébranlable»,		dit	le	
psalmiste.	
	
Dieu,	Tu	es	là	depuis	toujours,	maintenant	et	pour	toujours.	
Je	fais	une	relecture	des	moments	importants	et	parfois	douloureux	de	ma	vie.		
J’essaie	d’y	voir	la	présence	du	Dieu	vivant,	cette	présence	qui	me	rend	inébranlable.	
	
Silence	(3’)	
___________________________________________________________________	
«		Le	ciel	et	la	terre	passeront,	mes	paroles	ne	passeront	pas.	»,	dit	Jésus.	
	
L'homme	qui	tient	ce	discours	avec	une	telle	assurance	va,	deux	jours	plus	tard,	mourir	
sur	une	croix	:	vingt	siècles	plus	tard	ses	paroles	continuent	de	retentir	à	travers	le	
monde	entier,	neuves	comme	au	premier	jour.	Dans	le	fracas	des	guerres,	la	cacophonie	
des	mensonges,	l'effondrement	des	constructions	humaines,	son	message,	son	Evangile	
unit	les	hommes	et	apporte	la	paix.	
	
Quelle	est	la	place	que	j’accorde	à	la	Parole	de	Dieu	dans	ma	vie	?	
	
Silence	(3’)	
	
	

Jésus	raconte	la	parabole	du	figuier.	Le	figuier	est	un	arbre	tardif	en	Palestine;	 il	n'est	
pas	 le	 signe	que	 l'été	 est	 arrivé,	mais	 que	 l’été	 est	 proche.	 La	 tendreté	de	 la	 branche	du	
figuier	le	rend	vulnérable,	mais	c’est	dans	sa	vulnérabilité	que	le	fruit	peut	naître.	

L’Évangile	semble	nous	dire	:	Arrête	de	penser	que	tu	es	fort.	C’est	quand	la	branche	se	
laisse	attendrir		qu’elle	donne	du	fruit.	

Qu’est-ce	 que	 j’ai	 à	 laisser	 attendrir	 en	moi	 pour	 donner	 du	 fruit,	 pour	 faire	 place	 à	
l’espérance	que	le	meilleur	est	à	venir	?	

	
Silence	(4’)	
_________________	

	Notre	 monde	 est	 appelé	 à	 disparaître	 mais	 notre	 attente	 ne	 doit	 pas	 être	 passive.	
Jésus	nous	invite	à	travailler	à	faire	de	ce	monde	le	lieu	du	royaume	de	Dieu	en	y	instaurant	
plus	de	justice	et	en	luttant	contre	les	forces	du	mal,	dans	la	foi	et	l’espérance.	

Quelles	 sont	 mes	 forces	 intérieures	 que	 je	 peux	 mettre	 au	 profit	 de	 la	 construction	 du	
Royaume	de	Dieu	?	

Silence	(2’)	
_____________________________	
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Je	redis	cette	prière	du	psaume	avec	confiance	:		
	
«	Mon	Dieu,	j’ai	fait	de	toi	mon	refuge…	tu	m’apprends	le	chemin	de	la	vie	»	

(Répéter	à	deux	ou	trois	reprises)	

	

Silence	(2’)	
	
	
LA	PRIÈRE	UNIVERSELLE	par	Chantale	Boivin	
	
Président	
Le	Seigneur	envoie	son	ange	veiller	sur	son	peuple,	spécialement	sur	les	personnes	qui	
vivent	de	grandes	détresses.	Que	notre	prière	aujourd’hui	élargisse	notre	solidarité.	
	
																											R/	Dieu,	notre	espérance,	nous	te	prions.	
	
–	Seigneur,	nous	te	prions	afin	que	les	hommes	et	les	femmes	d’État	sachent	lire	les	
signes	des	temps	dans	l’exercice	de	leurs	lourdes	responsabilités.	R/	
	
–	Seigneur,	nous	te	prions	afin	que	celles	et	ceux	qui	sont	torturés	par	la	souffrance	
physique	et	mentale	trouvent	réconfort	et	guérison.	R/	
	
–	Seigneur,	nous	te	prions	afin	que	les	personnes	qui	ont	perdu	tout	espoir	
redécouvrent	la	beauté	de	la	vie	et	l’espérance	de	la	foi.	R/	
	
–	Seigneur,	nous	te	prions	afin	que	les	sans-emplois,	les	sans-abris,	les	laissés-pour-
compte,	les	marginaux	goûtent	aux	fruits	de	ta	solidarité	avec	les	plus		pauvres.	R/	
	
–	Seigneur,	nous	te	prions	pour	tous	ceux	et	celles	qui	vivront	le	sacrement	de	la	
confirmation	le	22	novembre	prochain,	que	ta	grâce	les	accompagne	dans	cette	
nouvelle	étape	de	vie.	R/	
	
–	Seigneur,	nous	te	prions	afin	que	les	membres	de	notre	communauté	et	l’ensemble	de	
ton	peuple	demeurent	attentifs	aux	signes	de	la	venue	du	Ressuscité	dans	sa	gloire.	R/	
	
Président	
Dieu	 notre	 Père,	 toi	 qui	 nous	 apprends	 le	 chemin	 de	 la	 vie,	 reçois	 avec	 bonté	 cette	
prière	que	tu	suscites	toi-même	en	nos	cœurs.	Nous	te	le	demandons,	par	Jésus,	le	Fils	
de	l’homme,	vivant	pour	les	siècles	des	siècles.	Amen.	
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TÉMOIGNAGES		
des	participants	
	
"Dans	le	tourbillon	de	la	vie,	un	arrêt	et	une	réflexion	très	appréciés."	
	
"Mon	Dieu,	j'ai	fait	de	toi	mon	refuge...Tu	m'apprends	le	chemin	de	la	vie....,	dit	le	
psalmiste.	Dans	les	détresses	de	ce	monde,	les	attentats,	la	guerre,	la	violence,	et	dans	
les	détresses	de	ma	vie,	j'ai	fait	de	toi	Seigneur	mon	refuge.	Comme	le	dit	la	chanson	de	
Grzybowski,	tant	que	notre	amour	brûlera,	tant	que	notre	amour	chantera,	nous	
marcherons	sur	les	chemins	de	tendresse,	d'espérance	et	de	vie.	Jamais	l'amour	ne	
passera!"	(Francine)	
	
"Merci	pour	cette	célébration,	un	temps	de	réflexion	très	apprécié."	(YF)	
	
"Un	bon	moment	où	tout	s'arrête	pour	écouter	à	l'intérieur	de	moi	les	messages	
d'amour	de	mon	père	du	ciel.	merci!"	
	
"Je	n'ai	pas	vu	le	temps	passé...très	bon	moment	pour	réfléchir,	faire	le	point	où	je	suis	
rend	dans	ma	foi.	Un	gros	merci!"	
	
"	Merci	pour	cette	nouvelle	expérience,	ce	temps	d'arrêt	dans	ma	vie!"	
	
"Merci	Seigneur,	Tu	m'apprends	le	chemin	de	la	Vie,	de	ma	vie!	Je	sais	que	tu	ne	
m'abandonneras	jamais	malgré	toutes	mes	détresses	et	les	guerres,	les	
tueries...L'amour	vaincra!"	(Chantale)	
	
"J'ai	été	agréablement	surpris	par	la	participation	des	paroissiens	venus	des	quatre	coins	
de	notre	unité	pastorale.	Merci	à	l'équipe	organisatrice!"	
	
"Belle	célébration	bien	préparée	qui	a	nourri	ma	foi!"	
	
"C'est	unifiant	de	passer	un	peu	de	temps	à	méditer	sur	la	Parole	de	Dieu	en	compagnie	
d'amis	qui	ont	la	même	espérance.	C'est	la	parole	que	j'ai	retenue	de	ma	méditation:	
Mes	paroles	ne	passeront	pas!"	
	
"Prendre	son	temps...enfin!"	
	
"Belle	intimité	tous	ensemble.	merci!"	
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La	Question	Facebook	
	
Nous	ajoutons	sur	la	Page	Facebook	de	la	Messe	qui	prend	son	temps	–	Longueuil,	une	
question	 pour	 laquelle	 nous	 attendons	 votre	 commentaire,	 votre	 réaction…	 	 Nous	
pourrons	ainsi	rester	en	lien	entre	deux	MPT.	
	
La	violence,	les	catastrophes,	la	détresse	ne	se	voient	pas	que	dans	les	films	et	les	
documentaires.	On	en	voit	tous	les	jours	autour	de	nous,	à	travers	le	monde.	Quand	
tout	s'effondre,	qu'est-ce	qui	vous	aide	à	traverser	l'épreuve?	
Que	le	plus	audacieux	ou	la	plus	audacieuse	débute	la	conversation!	
	


